

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Madrid, 8 rs., Prov. 30 trim. Ult. y Extra. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.

Entregando su importe en Madrid, ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos del correo a la Administración, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XIX, NUM. 3,178 DE LA NOCHE.

PRIMERA EDICION.

Anoche se recibieron los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Constantinopla 25.

Las noticias oficiales de Candia dicen que los insurgentes han sido batidos con una pérdida de 650 muertos y 112 heridos. Las tropas otomanas que se hallan actualmente en Candia se calculan en 30,000 hombres.

Berlín 25.

En la discusión del proyecto de empréstito en la Cámara, Mr. de Bismarck dijo que Prusia debe defender las ventajas conseguidas en la guerra y tener un Tesoro bien provisto, y que la situación actual de Oriente puede atraer graves complicaciones a Europa.

La Cámara aprobó el proyecto por una gran mayoría.

Roma, 24.

Los oficiales pontificios ofrecieron un gran banquete a los oficiales de la legión romana en el arsenal de Belvedere.

El Padre Santo bendijo a la legión.

Ayer a las cinco de la tarde, de resultas de una riña habida entre dos tahones en la calle de las Maldonadas, uno de ellos resultó gravemente herido en la cabeza. Fue curado en la casa de socorro del cuarto distrito, y después conducido al hospital General, donde anoche había dejado de existir.

También a la misma hora en la calle de la Paloma fué herido levemente en la cabeza un carbonero por otro de su industria. Curado aquél en dicha casa del cuarto distrito, fué conducido a su casa. Los agresores, según hemos oido, han sido detenidos. La autoridad judicial instruye las oportunas diligencias.

La noticia que hace pocos días dió la prensa sobre la próxima aparición en las aguas de Biarritz de una división acorazada, se ha confirmado plenamente. Hé aquí el DESPACHO recibido ayer en Madrid en que se participa este suceso:

Biarritz, 26.

Son las dos de la tarde y la población entera se halla en la playa desolada esta mañana. A las diez apareció

a vista de este puerto la escuadra acorazada al mando del barón de la Rouvière. Se compone del navio «Magenta», que es magnífico; de las fragatas «Flandes», «Heroína», «Magánima» y otra, y de la corbeta «Corbin». Despues de hacer varias evoluciones presenciadas por S. M., los emperadores han pasado a bordo, donde continúan.

El comandante comerá con los emperadores.

En Valencia es esperado el general Lara, cuyo regreso de Filipinas hemos anunciado ya.

Ayer tuvieron la hora de ser recibidos por S. M., el nuncio de Su Santidad y los ministros de Italia y Bélgica, encargados de presentar cartas de sus soberanos en contestación a las reacciones de los últimos representantes de España en Roma, Florencia y Bruselas.

En la iglesia de religiosas benedictinas de San Plácido dará principio mañana la novena del Arcángel San Miguel, en la que predicarán varios oradores distinguidos. Estos cultos se celebran a expensas de la comunidad en unión con varias personas devotas.

El Banco sigue cambiando billetes por valor de 300 rs., aunque la mucha gente que allí se reúne es causa de que para entrar por turno en la caja haya que esperar algunas veces más de una hora. Los cambiantes descuentan a un precio infimo, y por ahora no hay temores de que suba el premio de esta clase de papel.

Dice anoche *La Epoca*:

«El general Mauzano se embarcará para Cuba en los primeros días del mes próximo a bordo de la fragata *Gerona*. Le acompañarán el brigadier Llorente, el secretario del gobierno superior Sr. Moraza, y el gobernador político de la Habana Sr. Gutierrez de la Vega.»

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris 26.

Hay ha continuado en la Bolsa el movimiento de alza, que se prenunció ayer. El 3 por 100 ha subido 25 centimos y cerrado a 69-60. El 4 1/2 ha quedado como ayer, a 97.

De los valores españoles solo se han cotizado el 3 por 100 interior a 33.

Los consolidados ingleses se han cotizado de 89 1/4 a 31 3/4.

SEGUNDA EDICION.

La infanta doña Eulalia adelanta felizmente en su convalecencia, según el parte oficial que publica la *Gaceta*.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 23 grados á la sombra.

Ayer llovió en la Coruña y Orense, según los partes oficiales.

Ha fallecido en Roma la madre del célebre tenor Tamburik, a quien acompañamos en su natural dolor.

En 31 de julio último quedaron en el hospital General de Madrid 979 enfermos; durante el mes de agosto entraron 1,430; salieron curados, y con alta 1,206, y fallecieron 168, quedando en fin del mismo mes 1,033 enfermos. Las limosnas recibidas en metálico durante el indicado mes ascendieron á la suma de 217'700 escudos.

La cuestión de consumos se resolvió por fin en Barcelona. De la forma en que se ha hecho da cuenta *El Principado*, en el siguiente párrafo:

«El ayuntamiento, después de una larga sesión, acordó ayer arrendar por lo que resta del año económico, el impuesto de consumos, sirviendo de tipo para el arriendo la cantidad resultante en líquido de la recaudación del último quinquenio, sacándose a subasta con la rebaja de un 30 por 100 la tarifa numérica 1º. Se acordó también que se nombrara una comisión compuesta de contribuyentes de todas clases y de individuos del ayuntamiento, para que durante el período del arriendo estudiará los medios de recaudar dicha contribución sin trabas fiscales, y estableciendo la libre introducción de las especies sujetas al impuesto.»

Vá a tener lugar un cambio notable en el cuerpo diplomático de Portugal. Segun parece, será nombrado embajador en Roma el conde de Ponte. El vizconde de Soveral, que ha representado a Portugal en Madrid, pasa de enviado á Ru-

sia. El Sr. Danfas, secretario en Paris, va á Berlín en lugar del conde de Noroña, que pasa al Consejo de Estado. El duque de Saldana va de embajador a París, pasando el vizconde de Paiva á Inglaterra, en reemplazo del conde de Labrador, que ha llegado á Lisboa, y que se limitará á presidir la Cámara de los Pares. El vizconde de Seisal queda en Bélgica, el vizconde de Castro en Italia y el conde de Avila en España.

Leemos en *La Epoca* de anoche:

«Recibimos hoy cartas de Paris en que se nos confirma la noticia anticipada por el telégrafo sobre el ofrecimiento de Francia e Inglaterra de sus buenos oficios para mediar en la contienda con las repúblicas americanas. Dicen estos que esta espontánea oferta de dos naciones amigas había sido sugerida por las reclamaciones de los comerciantes de ambos países que tienen negocios en las repúblicas hispano-americanas. Todo lo que sea halilar un término decoroso sera sin duda bien visto en el país.»

El lunes por la noche se reunió el ayuntamiento de Valladolid en sesión extraordinaria con objeto de leer una comunicación del gobernador en que participaba que el gobernador de S. M. fijaría el tipo si aceptaba el ayuntamiento el establecimiento de consumos, en dos millones seiscientos mil reales, ó sea algo menos de la cantidad antes acordada.

Dicen de los Estados Unidos que los irlandeses naturalizados que antes pertenecían al partido demócrata, en vista de haberse opuesto el gobierno de Washington á las invasiones de los federales en el Canadá, se han unido á los republicanos, quienes les prometen auxilio en todas sus empresas contra Inglaterra.

Según *La Epoca*, el número de emigrados españoles residentes en Portugal y sus islas asciende, según datos oficiales, a 4 mil ciento y pico. Francia no pasa de seiscientos. Es corto el número de los que han pasado á Suiza, Bélgica ó Italia. El Sr. Castell visita la Italia, los Sres. Sagasta y Montemar estaban no hace mucho en Génova, y el Sr. Rubio se ha fijado en Bruselas.

La insurrección de Candia toma cada vez proporciones mas graves. La agitación se propaga en todo el Oriente. Los

habitantes de Samos se han sublevado. En la Albania también han tomado las armas, y en diversas otras provincias han estallado tambien importantes revueltas. Los habitantes de Epiro han enviado una información á los representantes de las potencias en Corfú; en este documento se manifiestan las quejas que las poblaciones tienen contra el gobierno turco.

En Londres empieza a preocuparse seriamente la atención por las complicaciones que puede producir la insurrección de los habitantes de Candia unida á los síntomas de agitación que se advierten en otras partes del imperio turco.

Escriben de Lérida el 24:

«Son las once de la mañana, y cuando las horas han pasado dos días desde la reacción de nuestra famosa palanca-puente, ya la tememos otra vez en destrozos y progresiva marcha hacia el Mediterráneo, al impulso de la nueva crecida que viene desde esta madrugada, está experimentando el Segre. Y no para en esto, sino que al propio tiempo las otras dos riberas que ensambladas hacen la vía de una á otra margen, han tenido que pararse también por la imposibilidad ó riesgo de atravesar el gran caudal de agua que de lo referido. Hemos, pues, incomunicados náuticamente y por completo con la orilla izquierda, sin que por pronto se pueda deducir cuándo este angustioso estado podrá ahora cesar.»

La gente de letras va volviendo á Madrid con ganas de escribir, según puede colegiarse de los antecedentes de nuevos periódicos que han de publicarse en breve. A más de tres de los que hemos indicado estos días, se habla de tres publicaciones satíricas y literarias, que se titularán: *El Cojuelo*, *Madrid en el cielo* y *Los sucesos*, y que han de ver la luz pública en el mes de octubre próximo.

Por la vía de los Estados Unidos recibimos noticias de Chile.

Acaba de llegar á Lota otro buque de guerra para la marina militar del Chile, de los que adquirió en los Estados Unidos el Sr. Vieuña Mackenna. Se llamaba *Nuestra Señora de Valparaíso*, y ahora ha tomado el nombre de *Valparaíso*, para el viaje. *El Perro Carril*, periódico de Santiago de Chile, dice que a quienes es el buque mas poderoso con que hasta ahora cuenta la república.

decisión al amigo Desportes. Proclamó tan alta esta resolución, que todas las intrigas se agitaban en torno del pobre abad de Tiron, dándole una importancia que le hacia mucho honor, pero le contrariaba mucho. Perezoso como buen egoista, indolente como buen poeta, irritabale que la política le apartase de sus queridos estudios y hacia por transmitir su amor la resolución de sus negocios, esclamando este siempre con su invariable sonrisa:

—Eso ya no me compete; diríjalo á Felipe.

En suma, era una situación singular. En Madrid como en Londres, en Paris como en todo el resto de la Francia, nadie lo ignoraba y el mismo Mathurino Regnier aquel día al aspecto del capuchino fray Basilio dijo:

—Apostaría á que es un enviado de España.

Durmiese con este pensamiento y aun soñaba con él cuando le despertó la voz del portero esclamando:

—¡Vamos!... pronto... levantaos; vuestro tío os aguarda.

Mathurino no se lo hizo repetir dos veces: en un abrir y cerrar de ojos estuvo de pie; en un momento perfilado, y se lanzó en seguidimiento del cervero que le guiaba con obsesiva compasión.

Una puerta se abrió por fin; Mathurino penetró en una pieza bastante bien amueblada al gusto de la época, pero en la que reinaba tal desorden, que el caos hubiera parecido simétrico en comparación.

Sobre el lecho que ocupaba un extremo de la estancia, sobre la mesa de roble con torna de pies, sobre las sillas, sobre el pavimento mismo veíñense revueltos libros y manuscritos, y estos con objetos artísticos formando entre todos el mas abigarrado conjunto.

En medio de aquel desorden un hombrecillo pequeño, de pronunciado vientre y mirada viva y penetrante, corría de un lado á otro como un escarabajo por decir que rodaba como una bola.

Su pie derecho estaba ya calzado con un zapato de terciopelo negro con hebilla de plata, mientras su pie izquierdo estaba solo defendido por una zapilla de amarillo brillante. En su traje compuesto asi mismo de prendas heterogéneas, revestían las manchas con los colores de él, y sus cabellos grises en desordenada confusión, caían de su rostro, pareciendo jugar al escondite con una to-

ca rojiza que á Miguel Angel estaba caída hacia la nuca y sostenida en su cabeza por un milagro del equilibrio.

Sin embargo, en aquél mismo descubrió había un no sé qué de petulancia artística que disponía en su favor. Sus manos, manos de obispo ó de mujer, eran de esplendida blancura, y su rostro, de agradables facciones, manifestaba en su expresión tanta inteligencia como bondad. Su sonrisa benévola describía dos filas de blancos dientes, y en toda su persona, en fin, se revelaba el hombre de génio.

—Señor abad, dijo el portero, hé aquí á vuestro sobrino.

—Vuestro sobrino, añadió Mathurino, que os desea felicidades.

Pero él acababa de abrir un libro y parecía sumergido en profundo éxtasis.

—Silencio! dijo al oír hablar á su sobrino. Déjame acabar esta oda á Horacio. Una errata... otra errata en este texto...

Ah.... cuándo tendré esa magnífica edición por la que hñ tanto tiempo suspiré... Pero en fin, ¿qué significa la copa de vellón en que se sirve el néctar de los dioses?... ¡Horacio!... Mi querido Horacio!... ¡Qué génio! Qué poeta!

Los dos únicos testigos de este entusiasmo permanecían inmóviles en el dinamo de la puerta, sin saber qué parida tomar. El abad de Tiron los había olvidado completamente.

—Y pensar que esa condenada política me ha tenido ocho días lejos de ti, mi querido Horacio!

Dichosamente para el sobrino, el tío levantó los brazos y los ojos al cielo, y cruzó sus calzas, que no estaban bien sujetas á la cintura, cayeron de repente, dejando á aquella celebridad en una posición muy crítica.

Para levantarlas vivamente tuvo necesidad de dejar el libro, mientras su mirada, alarma por el pudor, recorrió el cuarto recordándole la situación.

—Ah! exclamó. Hé aquí al sobrino Mathurino Regnier. Ven á abrazarme, hijito mío. Y tú, indigno émulo de San Pedro, apretame un poco la hebilla de este cinturón.

Los dos se precipitaron uno á los brazos y otro á las calzas del señor abad. Mientras se daban el abrazo tío y sobrino se apretó la hebilla, y Desportes exclamó con visible satisfacción:

—¡Enhora bien! Gracias, gracias; ya he perdido alguna moneda por ahí. Haz que se la encuentre tu bolillo, y déjanos.

Para levantarlas vivamente tuvo necesidad de dejar el libro, mientras su mirada, alarma por el pudor, recorrió el cuarto recordándole la situación.

mas bien hasta la vista, ya habrá conocido que es ésta la cita que flirtean á la casualidad; olla por segunda vez nos ha reunido al tercer día de aquél en que me salvaste de la horca para que yo á mi vez te salvara de morir ahogado... Estamos pagados, amigo Raúl. Ahora, hasta otra vez!

Y separándose por fin, el uno partió con dirección á Ivetot; embarcándose el otro para el Havre.

Después de un momento de despecho, trascurrido en silencio, el monje levantó de nuevo la voz, esclamando:

—Además de ésto que ver también al caballero de Oisse.

El caballero de Oisse, hermano del almirante Villars, era gobernador del Havre.

Este nombre pareció causar sensación en el jefe de la guardia, que replicó:

—Dentro de un instante pasará por aquí, haciendo la ronda, el caballero de Oisse; decidme vuestro nombre y se lo repetire.

—En religión, fray Basilio; pero no me conoce; nadie me ha dicho la entiende de una carta... Esta tan oscura la nota que temo equivocarme; haced el favor de acercar el ventilador vuestra llave.

El jefe de aquella guardia debía ser a lo más un sargento, y el título de señor capitán del lisenaje apresurándose a satisfacer los deseos del monje.

—El gobierno de Chile había reducido su ejército al estado de guerra de paz.

—El mismo gobierno ha completamente la conducta del general MacKenzie en los Estados Unidos. Nada se ha vuelto a decir de su nombramiento para representar a Chile en Washington.

—El disgusto plomático que dio novedoso al Sr. Lasterra para retirarse de la república Oriental, ha cesado, volviendo el representante de Chile a ocupar su antiguo puesto, después de algunas comunicaciones satisfactorias cambiadas entre ambos gobiernos.

—El vapor de guerra *Henriette* ha tomado el nombre de *Valdivia*.

—Aunque escasas, también recibimos algunas noticias del Perú que alcanzan al 22 de agosto. Había en la república alguna escitación por la entrada de tropas bolivianas en el territorio peruano, sin licencia ni aviso previo. Como la historia de estos dos países está llena de sangrientas guerras desde la independencia acá, natural es que el caso haya causado gran disgusto.

—El dictador visitó el 13 las baterías del Callao, y después de ordenar algunas providencias militares regresó a Lima, donde continuaba.

—Ni una sola palabra en pró ni en contra de la cuestión Montero hallamos en los periódicos que hemos recibido del Pacífico, ni de Panamá ha llegado a nosotros por ahora carta alguna. Este silencio es indicio de haber terminado en efecto la insubordinación de Montero, como ya hemos indicado con referencia a cartas particulares.

Ayer las cuatro de la tarde S. M. la Reina, acompañada del primer secretario de Estado y de los altos funcionarios de la real Casa, se dignó recibir en audiencia particular al señor conde de Avila, el cual previamente anunciado por el primer introductor de embajadores, tuvo la honra de elevar a manos de S. M. sus credenciales de enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. el rey de Portugal en esta corte.

Al verificarlo, el señor conde dirigió a S. M. el siguiente discurso:

«Señora: Tengo la honra de poner en sus augustas manos de V. M. la carta en que el rey mi soberano me acredita en calidad de su enviado extraordinario y ministro plenipotenciario cerca de V. M.

Al dar principio a esta misión, tan lisonjera para mí, es mi primer deber, señora, el de expresar a V. M. en nombre del rey, tanto los sentimientos de sincero aprecio y alta consideración de que S. M. se halla penetrado con respecto a V. M., cuanto los votos que orma para que la Providencia bendiga su reinado, y derrame sobre V. M., sobre su real familia y sobre la noble nación española, nuestra hermana y vecina, a quien nos unen tan vivas simpatías, toda la ventura a que son acreedores.

Con la satisfacción de ser intérprete de tales sentimientos, y obedeciendo a las órdenes de mi soberano, me hallo, señora, en el deber de concurrir, en cuanto de mi dependencia, a estrechar los vínculos de amistad que felicemente unen a las dos naciones, y que en interés de ambas y sobre la base de su respectiva autonomía, conviene que sean cada vez más intensos y cordiales. Me tendrás por muy diestro, señora, si logro, en la ejecución que dé a estas órdenes, hacerme digno de la alta benevolencia de V. M. y de la confianza de su gobierno.»

S. M. tuvo á bien contestar:

«Señor ministro: Espero vivo satisfacción al recibir la carta que os acredita en calidad de enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. el rey de Portugal cerca de mi persona.

Los sentimientos de cordial amistad y de sincero aprecio que me habeis expresado á nombre de vuestro soberano, hallan en mí la más sentida y leal correspondencia, y no puedo menos de formar vehementes votos por que la Providencia conceda dicha y prosperidad al rey, á su augusta familia y á la hidalgas nación portuguesa.

El objeto de la misión que el rey ha confiado á vuestra persona, cuya elección aplaudo, no puede ser más digno y elevado. Conservar y estrechar los vínculos que unen á los dos pueblos hermanos y vecinos de la Península, para su bienestar y felicidad reciproca, ha sido y será siempre mi constante anhelo.

Para el logro de fin tan noble, al que espero contribuyan vuestras distinguidas cualidades personales, podeis contar des de ahora, señor ministro, con toda mi benevolencia y con la disposición mas cordial de mi gobierno.»

Acto continuo el señor conde, á quien acompañaba el secretario de su legación, caballero de Silva Cabral y el consejero honorario de la misma señor barón de Herteg, después de haber entregado á la reina la respuesta de su soberano á la reciedencial de D. Juan Tomás Comyn, su ministro plenipotenciario que ha sido en Lisboa, pasó á ofrecer á S. M. el rey el homenaje de sus respetos.

Nuestro corresponsal de París nos remite hoy la siguiente carta:

Paris, 23.

Los despachos llegados aquí desde Moulins fecha de anoche, anuncian que las lluvias que por espacio de dos días han caído en verdaderos torrentes en el departamento del Allier, habían producido inundaciones y destrozos en muchos puntos.

El río Allier y varios de sus afluentes, así como también los afluentes del Cher y el Loire se desbordaron, pero sin que hasta ahora se tengan noticias de desgracias.

El ferro-carril de Lyon ha quedado

cortado en dos puntos por las aguas entre Moulins y Nevers, habiendo tenido que establecer tránsbordos. En la ciudad de la Palisse, los vecinos de uno de los barrios exteriores han tenido que abandonar sus casas inundadas y refugiarse en las casas y establecimientos de beneficencia. En otros departamentos las crecidas de los ríos son grandes y amenazadoras, por lo que se han adoptado toda clase de precauciones.

En Suiza han tenido lugar las elecciones para el nuevo Parlamento. Con arreglo á la Constitución votada el año anterior, la Representación oportuna, en lugar de la Dieta de las cuatro órdenes que no se reunían mas que cada tres años, queda hoy formada por dos Cámaras que se reunirán todos los años. Los miembros de la primera son elegidos por las asambleas provinciales, y los de la segunda pueden ser nombrados directamente y por elección, según lo jueguen mejor los colegios electorales. Las ciudades han adoptado en general el sufragio directo. Lo mismo que en España y que en Portugal, se ha formado también en Italia una comisión real para la exposición universal de 1867.

Como modelo de concisión epistolar trascrivo á Vds. la siguiente carta, que publica la *Gaceta de Viena*, escrita por el emperador de Austria á S. A. el archiduque Alberto.

Querido primo: Os nombre comandante superior del ejército.

Schoebrunn 13 de setiembre de 1866.

Las noticias que acerca del Pacífico puede traer el paquebot correo Nuevo Mundo que llegó ayer a Saint-Nazaire son ya conocidas por correos anteriores y que alcanzan á la misma fecha. Hasta esta noche no llegaría aquí la correspondencia.

Aquí se espera una gran crecida del Sena, según los avisos que llegan, pero es casi imposible que con las obras hechas desde la última inundación pueda ocasionar daños de ninguna clase.

Sin embargo, la lluvia que nos ha estado favoreciendo con admirable y continuados chaparrones, ha cesado ayer, y hoy parece que despeja el cielo. Segun los avisos oficiales, la tempestad que ha reinado en las costas Oeste y Norte de Francia durante el sábado se ha alejado ayer.

Algun periódico, y entre ellos la *France*, ha negado la existencia de la carta del emperador al ministro de la Guerra, Mr. Randon. Esto podrá ser una inspiración de algún alto círculo ó una apreciación de conveniencia del diario que niega el documento; pero aquí todo el mundo cree en la existencia de él y se sabe que el aplazamiento de su publicación se funda en las causas que indiqué á Vds.

La cuestión de reorganización del ejército se sigue activamente, y algunas de las comisiones encargadas de dar su dictamen tienen ya terminado su cometido.

Entre tanto, por el ministerio de la Guerra se adoptan todas las medidas necesarias para proveer en el más breve tiempo posible á todo el ejército francés del fusil aguja modificada por Chassepot.

Las cartas de Biarritz siguen anunciando que mejora la salud del emperador.

Parece ser que las repúblicas del Sud no están conformes con la continuación de la guerra de Chile y el Perú contra España. El comercio extranjero de aquellas ha hecho energicas representaciones contra su continuación; y esto, unido al poderoso partido pacífico que se ha formado en el Perú y Chile, hacen más fácil una solución de aquel conflicto.

Se esperan con ansiedad noticias de Méjico que pudieran ser decisivas para el porvenir de aquel país, y que, de ser contrarias al imperio, obligarían á Francia á hacer nuevos sacrificios por sostener allí dignamente su pabellón.

Adoptando el pensamiento que domina en el dictámen emitido por la junta consultiva de aranceles, S. M. la Reina ha tenido á bien disponer se derogue la nota undécima de las que están al fin del arancel, y que se observen en su lugar las siguientes reglas:

1.º Para el despacho de carbones de piedra servirán de base el registro consultar y las declaraciones de los consignatarios.

2.º Cuando la administración tenga dudas cerca de la exactitud de los datos que ofrecen los referidos documentos procederá al arqueo del buque conductor suponiendo á cada tonelada el peso de 1,400 kilogramos para el carbon fuerte, y de 960 kilogramos para el cok, sin deducción alguna, exigiendo á cada 100 kilogramos que resulten los derechos que les señala el arancel.

3.º Si los dueños ó consignatarios del carbon no se conformasen con el resultado que por la medición ó arqueo se obtenga, se verificará el despacho procediendo á la confrontación por peso del carbon ó cok sobre que se cuestione.

4.º Cuando un mismo buque conduzca carbon de ambas clases, se verificará el despacho de la manera siguiente: pese el carbon fuerte y deducida una tonelada por cada 1,400 kilogramos de la medida total del buque, se computarán como correspondiente al cok las toneladas restantes, á razón de 960 kilogramos por cada una, exigiendo los derechos de arancel sobre la totalidad de quintales métricos que resulten.

Y 5.º El aduendo se hará siempre por peso en el caso de que los buques dejen parte de la carga en un puerto, conduciendo el resto á otro cualquiera de los españoles.

Los autores de la zarzuela *La huérfana*, presentada en el teatro del Circo han hecho una pequeña variación en el título

para que su producción no se confunda con la del mismo epígrafe representada en Barcelona hace mucho tiempo. Al efecto, la nueva zarzuela se denominará *La huérfana de Sicilia*.

S. M. la reina recibió ayer, acompañados del primer introductor de embajadores, al señor Nuncio apostólico, al ministro plenipotenciario de S. M. el rey de los belgas, y al de S. M. el rey de Italia, que tuvieron la honra de entregar las respuestas de Su Santidad y de dichos augustos soberanos a las credenciales del embajador de S. M. D. Francisco Javier de Isturiz, y de sus ministros plenipotenciarios marques de Alba y D. Augusto Ulloa, que estuvieron acreditados en Roma, Bruselas y Florencia, así como a la credencial del duque de Rivas, su ministro plenipotenciario en esta última capital. El señor ministro plenipotenciario de S. M. el rey de los belgas puso además en las reales manos cartas autógrafas de sus augustos soberanos y tuvo la honra de despedirse de S. M. con motivo de ausentarse temporalmente de esta corte.

Dice un periódico de Córdoba que el presidente de una de las boticas de aquella capital tiene por efecto de un obsequio descuidado en el desempeño de su obligación fué, como recordarán nuestros lectores, complicado en la sartén la inscrita á consecuencia de la muerte del señor marqués de Híscar, ocurrida el año anterior en la misma ciudad, ha salido para Sevilla a cumplir la condena que le ha sido impuesta por el tribunal competente.

Escríben de Sevilla que el público continúa preocupado con el triste suceso de la muerte casi repentina de un matrimonio de aquella capital. Practicada la autopsia se ha procedido á la investigación de las causas que han podido obrar para causar la muerte, y de ella parece resultar que el causón que comieron ambas personas fué la causa determinante de esta. Sabido es que ese pescado lame mucho los dientes con que están encapados los buques, y no es extraño que la oxidación ejerza tan fatal influjo en el organismo de aquellas desgraciadas personas.

Dos conocidos escritores han terminado un drama en tres actos y en verso, titulado: *Abrojos del arte*.

Han llegado á Bayona el conde de Almodóvar, el marqués de Someruelos, los duques de Osuna y la condesa de Pomar.

La candidatura á diputado de Mazzini ha triunfado por 231 votos contra 37. El número de electores del distrito es de 1,263.

se apresuró á echar de nuevo la capucha, ocultando su estuche y sus manos entre los pliegues de su hábito.

En cuanto á la carta destinada al caballero de Oissé, acababa de desaparecer per el ventanillo escoltada con esta súplica:

—Os ruego, señor capitán, que no me olvideis; por aquí aguardo, en la rampa, á la cabeza del puente.

La noche era de las más oscuras y espesa niebla envolvía la ciudad, permitiendo apenas distinguir los objetos a muy pocos pasos. Mathurino se apartó para dejar pasar al monje, que con las manos ocultas en las mangas de su hábito y el rostro bajo su capucha, no se enteró de q ue otro individuo aguardaba como él para entrar.

Un instante Mathurino tuvo intención de hablar, de pedir paso, pero en breve perdió en su primer proyecto de no recurrir á su elocuencia sino en su último extremo.

Al cabo de un cuarto de hora fué turbado el silencio por pisadas de caballos que se acercaban por la parte interior de la ciudad. Despues la poterna se abrió con grande estrépito, apareció luz de las linternas en medio de las tinieblas de la noche, y el sargento exclamó:

—Llegad, reverendísimo párroco; tengo órden de dejaros pasar á vos y á vuestra comitiva.

Fray Basilio con la precipitación de acercarse, no se fijó en estas últimas palabras que no fueran asimismo perdidas para Mathurino. Sin mas ruido que el que pudiera hacer un pájaro, se colocó detrás del capuchino, protegido por su sombra, y salvó la poterna sin que nadie se lo impidiera.

El sargento se dispuso á guiar al monje esclamando:

—Señor, el caballero de Oissé continúa su ronda y me ha encargado os conducez á su alojamiento donde llegaremos antes que él. Seguidme.

Fray Basilio, rígido y mudo como un fantasma, siguió al sargento, y Mathurino, tranquilo y silencioso como un mono, enderezó el paso detrás de fray Basilio.

Al cabo de algunos minutos, se dijo:

—Inútil es continuar este papel de *porta-volta*; caminemos á cierta distancia, aunque sin perder de vista la linterna que lleva el sargento. Mi tío debe vivir en el palacio del gobernador, y á él creo que nos conducen.

Y acortando el paso Mathurino empezó á mirar á derecha y izquierda á fin de ir reconociendo la buena ciudad del Havre en la que pensaba subir el primer escalón de su fortuna.

Pero las puertas y ventanas se habían cerrado discretamente; apenas por entre sus rendijas se distinguía el resplandor de una luz.

El alumbrado público no había sido aun inventado; la luna y las estrellas se obstinaban en negar su resplandor aquella noche, y Regnier no pudo distinguir mas que las calles que recorría bastante rectas para aquellos tiempos, y orilladas de casas de gran elevación, cuyas formas negruzcas destacaban sobre un cielo sombrío.

Por lo demás, ningún movimiento se advertía en la población, á no ser el ladrido de un perro. Enmedio de aquella oscuridad, ni mas ruido que el murmullo de la mar, ó al grito de un sargento que iba mostrando con que el sargento les iba mostrando el camino, tenía todo el aspecto de un fuego fatuo.

Dirigíase por una plaza hacia un edificio magestuoso en apariencia, situado al otro lado de ella. Mathurino comprendió que aquel debía ser el palacio del gobernador, y se acercó vivamente.

El timbre de una campana despertó los dormidos ecos, y una gran luz apareció enmedio de las tinieblas; era que acababa de abrirse la gran puerta senorial.

En aquel foco de luz dibujóse la silueta de un portero y despues las de dos centinelas defendiendo la puerta con su alabarda; luego la del sargento que tuvo que acercarse al portero, y por fin, la del capuchino que se subió las gradas y desapareció en el interior de palacio.

Ya los centinelas iban á proseguir su patrulla; ya el sargento volvía con su linterna, y la puerta se iba á cerrar cuando Mathurino Regnier se acercó solícito, diciendo hablar á Felipe Desportes Abad de Tiron, del que confesaba con énfasis ser su sobrino.

—¡Bah! dijo el carcelero que guardaba la puerta, ¿desde cuándo los sobrinos desconocidos se presentan á semeljan-
za?

Nuestro poeta tenía también una carta, carta de escapada milagrosamente de las garzas de los banditos y guardada desen-
tonces cuidadosamente en su bolsillo.

Con la esperanza de que este sería un talismán para abatir todos los obstáculos que á su paso se oponían, se la presentó cortesmente al portero rogándole la llevase á quien iba dirigida.

Los porteros de entonces eran ni mas ni menos que los porteros de hoy; penetrados de la importancia de sus funciones sociales, sobre todo cuando tenían carácter oficial, se encerraban en una magestades altanera que les permitía muy raras condescendencias; eran casi semi-dioses!

El Jano en cuestión se dignó fijar los ojos en la carta, que no le hizo impresión ninguna; acaso no sabía leer. Fuese lo que quisiera, es el hecho que replicó:

—Lo siento, joven, el abad de Tiron desciende.

Mathurino recordó, por fortuna, que en el momento de separarse su amigo Raul le había hecho aceptar algunas monedas de oro.

Hizo brillar una á los ojos del portero, que se

TERCERA EDICION.

Por el ministerio de Hacienda se ha dispuesto que se impone una multa de 500 escudos á las empresas de ferrocarriles siempre que faltase ó fuese rito el precinto que se pone en las aduanas de la frontera para que se verifiquen los adeudos en Madrid; sin perjuicio de inquirir las causas que hayan podido ocasionar esta falta, y penaría según corresponda, con arreglo, á la legislación vigente.

Como resolución d'una consulta hecha por el director de la Guardia civil, se ha dispuesto que en la undécima subdivisión de las hojas de servicio de los jefes y oficiales del ejército se anoten únicamente las causas que se hayan formado y los castigos impuestos á consecuencia de ellas, modificando su epígrafe en los términos siguientes: «Causas que se han formado, y sentencias que han recaído en las mismas.»

La biblioteca de marina estará abierta al público todos los lunes y jueves, desde las once de la mañana hasta las cuatro de la tarde, exceptuándose los festivos ó lluviosos.

Un bote de la goleta Concordia, del astillero de Cádiz, aprehendió en la madrugada del 20 del actual un falucho cargado de tabaco, fondeado en aquella bahía.

El teatro Principal de Zaragoza abrirá sus puertas al público el 29 del corriente con el drama del Sr. Tomeo y Benedicto, titulado Cervantes.

El Centro directivo farmacéutico de la provincia de Madrid ha invitado á los profesores de su facultad para que se sirvan concurrir al local del Colegio de farmacéuticos de esta corte el 1.º de octubre próximo, con objeto de inaugurar las sesiones de la Asamblea farmacéutica del distrito en este año.

Además de los lienzos que hemos citado como dispuestos para ser presentados en la próxima exposición de pinturas, debemos consignar un cuadro del Sr. Roca que recuerda una de las mas bellas páginas de nuestra historia: el acto de ceder dona Berenguela la corona de Castilla al joven rey D. Fernando.

Algunas personas de las que desgraciadamente presenciaron el último siniestro del ferro-carril del Norte cerca de Valladolid, hacen grandes elogios de los empleados de correos que iban en el tren, de los cuales solo uno salió ileso: el administrador y el ayudante sufrieron contusiones mas ó menos graves.

Se ha dispuesto que los sacos vacíos que se imponen del extranjero adeuden los derechos correspondientes á la partida en que se hallen comprendidos los tejidos de que se compongan; y que teniendo presente lo prevenido en la nota 116 del arancel, adeuden el módico derecho establecido en la partida 613 solos los sacos que se presenten al despacho sirviendo de envase, quedando en su virtud reformada la redacción de la mencionada partida 613 en los términos siguientes: «Sacos que se introduzcan sirviendo de envase. (Véase la nota 116.)»

Por la vía ordinaria recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Florencia 24.

Garibaldi ha llegado á Florencia. El cuerpo de voluntarios ha sido concentrado en Lecco, como para ser disuelto.

Constantinopla, 23.

Despachos oficiales de la isla de Cánida anuncian que las tropas imperiales, atacadas por los insurrectos, han batido á estos en una lucha que ha durado tres días, haciéndoles sufrir una pérdida de 650 muertos y 412 heridos.

Los insurrectos han recibido de la isla de Syra 7.000 fusiles y 300 barriles de pólvora.

El primado arzobispo de Constantinopla ha sido nombrado patriarca de Siria para verificar la fusión de la iglesia armenia.

Berlín, 24.

El Congreso de diputados ha desaprobado por gran mayoría el proyecto de ley para la venta del ferro-carril de Westfalia á la compañía del gran duque de Berg.

Berlín, 24.

La Gaceta de Alemania del Norte confirma que las negociaciones definitivas para restablecer las relaciones con Sajonia dependen de la entrega á Frusia de la fortaleza de Königstein.

El mismo periódico desmiente la noticia dada por otros diarios de que Francia y Rusia á solicitud de Dinamarca han gestionado con Prusia para que se resuelva pronto la cuestión de Schleswig septentrional. Estos gobiernos, añade la Gaceta, saben que Prusia ejecutará lo convenido en Praga.

Viena, 25.

Con motivo de los rumores relativos á una pretendida rectificación de fronteras austro-italianas, la Gaceta de Viena dice que en las negociaciones actuales nada se trata de cesión ni de compensaciones territoriales, puesto que el Véneto con sus actuales fronteras administrativas ha sido cedido á Francia y Francia á su vez lo entrega á Italia, llegando así á ser sus fronteras, fronteras internacionales.

Punta de Gales, 17.

Dicen de Shangay con fecha 22 de agosto y con referencia á noticias del Japón que la guerra ha estallado entre Taikoum y el príncipe Choishu. El Taikoum lleva hasta ahora la mejor parte en la guerra. El estrecho de Simonosaki está cerrado.

Se ha mandado que la biblioteca de marina en esta corte, rica ya en obras generales y especiales del ramo, guardando un recuerdo de ignoradas glorias y datos históricos de gran valía, otros documentos de consulta en ciencias, artes y todos los adelantos del saber humano, quede abierta al público bajo las bases de un reglamento especial que publica hoy la Gaceta como adición al reglamento del museo naval.

Al mismo tiempo se ha mandado al director del expresado establecimiento que proponga al ministerio de Marina los útiles que considere necesarios para comodidad del público y decoro del establecimiento.

Cuando lleguen á España las tres fragatas españolas que se hallan en Rio Janeiro, pasará cada una á uno de los tres departamentos marítimos de la Península.

El jefe de la escuadra española, señor Méndez Nuñez, se encuentra ya restablecido de sus heridas, si bien se teme que de resultados de estas ha de quedarle una gran molestia en una pierna, si no se remedia merced á la eficacia de algunas aguas termales.

Se está coleccionando y se va á hacer en breve, una edición de los discursos más notables que sobre materias financieras ha pronunciado el actual ministro de Hacienda Sr. Barzanallana.

Han vuelto á ser colocados en el ministerio de Fomento, los señores Teulon, Trigo y Castrionis, que eran los únicos que no habían sido repuestos de los empleados declarados cesantes á consecuencia del ultimo arreglo hecho en aquella secretaría.

La Patria, periódico de Valparaíso, en un artículo dedicado á la cuestión hispano-chilena, dando muestras de laudable imparcialidad, ha hecho grandes elogios del valor y proceder de nuestra escuadra en el ataque de aquel puerto el 2 de mayo.

Cuenta una carta de Santiago de Chile que en una conferencia celebrada entre el representante de los Estados Unidos, el ministro de Negocios extranjeros, Covarrubias, y el presidente de la república D. Joaquín Pérez, hizo aquel indicaciones terminantes acerca de la necesidad ó conveniencia de llegar á un arreglo honroso con España. — Nunca, dijo entonces Covarrubias. — Mañana mismo, si fuera posible, añadió el presidente. Si el hecho es cierto, como creemos por lo autorizado del conductor, revela que en Chile hay poderosos elementos favorables á la paz, y esto aumenta las probabilidades del buen éxito de las potencias que han interpuerto sus buenos oficios.

Hoy á la una ha debido celebrarse el enlace de la simpática artista del circo del Príncipe Alfonso señorita Massota con el acreditado gimnasta James Bell. El contrato se había firmado en la embajada inglesa, asistiendo como notario el que lo es de la empresa del Circo, D. Luis González. El reverendo P. Halvett estaba citado para bendecir los espousales, y en la fonda de Herman había preparado un spléndido almuerzo para gran número de invitados.

En vista de la competencia suscitada entre el capitán general de Castilla la Vieja y el mariscal de campo marqués de Villavieja comandante general del Sitio y tropas de Ávila durante la permanencia de S. M., se ha dispuesto y declarado que, exceptuando los capitanes generales de ejército que por ser los jefes superiores de la milicia, y cuya elevada dignidad hace que dependan directamente de S. M., han de tener para todo la preferencia y ocupar en todos los casos los primeros puestos de honor, los demás generales y jefes de cualquier graduación que sean y en cualquier concepto en que se encuentren, se hallan todos sujetos á la autoridad de los capitanes generales de los distritos, menos los directores o inspectores de las armas con sus dependencias, por cuyas funciones peculiares dependen exclusiva y directamente del ministerio de la Guerra, según lo manifestado en real orden de 14 de abril de 1858; quedando establecido, para evitar dudas en lo sucesivo, que los referidos capitanes generales de los distritos deben ocupar los primeros puestos y ejercer siempre la primera autoridad militar en el que se encuentren del territorio de su mando.

Hoy, según estaba anunciado, se ha verificado en la sala segunda de la audiencia de esta corte, la vista en grado de séptima de la causa seguida contra el desgraciado joven Juan Muñoz Jiménez, autor confeso y convicto del homicidio de D. Juan López Sidro, perpetrado el dia 8 de octubre del año anterior en la calle de Barrio-Nuevo, núm. 1.

El abogado fiscal D. Enrique Rojo, encargado de la acusación, ha pronunciado un discurso solicitando de la sala que confirme la sentencia de segunda instancia, por la que se condeno al procesado á sufrir la última pena en garrote.

El letrado defensor D. José Ruiz de Cobos y Gutiérrez, ha pronunciado también un discurso pidiendo clemencia al tribunal para su defendido, y solicitando que se le imponga solo la pena de reclusión temporal.

La sala estuvo ocupada por un considerable número de personas, y el infeliz joven procesado ocupaba el banquillo de los reos.

La sentencia que pronunció la sala segunda será la definitiva.

La cuarta sección del congreso médico de Francia, que este año debía celebrar-

se en Strasburgo, se ha aplazado para 1868, por razón de las circunstancias.

Esta tarde se ha celebrado en la capital un responso por el eterno descanso del almirante D. Fernando VII, y mañana á las diez habrá misa y oficio de difuntos con igual motivo, como aniversario de la muerte de aquel monarca. Oficiará en estos actos el patriarca de las Indias.

El joven duque de Granada, que ha acompañado á S.M. desde Zarauz, prestando servicios como gentil-hombre, saldrá en breve otra vez para su casa de Zarauz y dentro de poco para el extranjero, por donde anda viajando desde hace tiempo.

La corrida de toros anunciada para hoy se ha suspendido por indisposición del Tato, y la junta provincial de Beneficencia, ha dispuesto que se verifique mañana, sustituyendo á aquel espada Cayetano Sanz.

Ha sido nombrado oficial de la clase de cuartos de la secretaría y archivo de la dirección de la Deuda, D. Mariano Varela y Nuñez, antiguo empleado de aquella dependencia.

Esta mañana se declaró un ligero incendio en la casa de Correos de esta corte. El fuego se declaró en los sótanos de la derecha, quemándose alguna cantidad de papel del destinado para envolver los paquetes de la correspondencia pública, y felizmente pudo dominarse al poco rato de principiar, sin haber ocasionado desgracias personales ni pérdidas de consideración.

El sábado 29 como último día de la novena que con notable solemnidad viene celebrando la real y primitiva archicofradía de María Santísima de las Mercedes, sito en la iglesia de religiosas de D. Juan de Alarcón, saldrá procesionalmente la imagen de María de las Mercedes, y que no ha salido en público desde el año de 1807 que lo fue del estinguido convento de Santa Bárbara del que era su titular.

Esta preciosa imagen que mereció ser premiada su autor por la real Academia de San Fernando, fué trasladada al Museo Nacional, después de la supresión de las comunidades religiosas, siendo hoy propiedad de la real archicofradía por la munificencia regia de S. M., hermana mayor perpetua.

Ha sido nombrado diamantista de S. M. la emperatriz Eugenia, el Sr. D. Félix Samper, nuestro compatriota.

El 1.º del mes próximo se inaugurará en la escuela normal la clase de dibujo por el sistema Hendryk que ha de dirigir el Sr. Criado, que es quien ha introducido en España este sistema. Ya han llegado á Madrid muchos de los profesores de provincias que han de enseñar después el mismo sistema á otros profesores con objeto de generalizarlo. Además de un profesor normalista de cada provincia asistirán los alumnos de la escuela normal y los maestros de Madrid á quienes convenga.

Ya se ha concedido el permiso por la autoridad para publicar el nuevo periódico liberal La Voluntad Nacional; pero segun nuestras noticias, no verá la luz pública hasta que se levante el estado de sitio.

El sábado se verificará en el circo del Príncipe Alfonso una variada función á beneficio del artista madrileño Francisco Hernández.

Ha sido nombrado inspector jefe de la línea de Tudela á Bilbao el Sr. D. Francisco Oteo de Tejada, que estaba nombrado para la línea de Córdoba á Málaga, y mañana sale de Madrid para tomar posesión de su destino.

Hoy ha firmado la escritura con la empresa de Novedades, la actriz Doña María Rodríguez.

BOLSA.—COT. OFIC. DE HOY 27.

EFFECTOS.	Último precio.		Movimientos
	Hoy	Ayer	
3 cons. al cont.	34-70	33-30	» 60
Id. á fin de mes.	34-90	00-00	» »
Id. fin próximo.	00-00	00-00	» »
3 dif. al contado.	30-90	31-23	» 35
Id. á fin de mes.	00-00	00-00	» »
Amort. de 1.º....	06-00	00-00	» »
Id. de 2.º.....	00-00	00-00	» »
Personal.....	17-33	17-70	15
Billetes hipotec.	83-00	88-30	» 30
Carret. y societ.			
Abril de 4.000.	84-00	84-00	» »
De 2.000.....	86-00	86-00	» »
De junio, 2.000.	83-23	83-25	» »
De agosto, 2.000.	76-30	76-30	» »
De marzo, 2.000.	00-00	32-00	» »
De julio, 2.000.	00-00	01-00	» »
Obras públicas.	00-00	00-00	» »
Canal Isabel II.	p. d.	p. d.	» »
Obligs. de ferro.	62-00	62-00	» »
Banco de España	117-00	117-00	» »

CAMBIOS. | Londres 90 d. fecha. 48-80 | Paris 4 días vista... 5-05

EPECTACULOS PARA MANANA.

Teatro de los buhos Madrileños. — A las 8 1/2. — El jóven Telémaco. — Las caras de Rosalía.

Teatro de Noveadas. — A las 8.

Jorge el armador. — Baile.

Circo del Príncipe Alfonso. — A las 8 1/2. — Variada función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Teatro de Jovellanos. — A las 8 1/2.

— A beneficio del hospital de Cigarreras. — Francisca del Amor. — Agua y Carbon.

Teatro del Ciclo. — Lirico-dramático.

— A las 8 y 1/2. — La Cruz del Valle.

Inauguración de la presente temporada.

Plaza de Toros. — Media corrida de toros á beneficio del hospital General,

en la que se lidiarán seis toros. — La función empezará á las cuatro en punto.

EN LA CALLE DE JACOMETRE.

Zo, núm. 63, tienda de Jiménez, se en-

cuentra un variado surtidor de libros de

texto á precios muy bajos; también se

compra toda clase de libros en pequeñas

y grandes cantidades, avisando se pasa-

rá á verlos al alcance y se pagarán

bien. — 2

DUEÑAS
MÉDICO-CIRUJANO.
DENTISTA DE CÁMARA.
Carreras, 7, principal.

GRAN BARATO Y ALMONEDA
de camas de hierro de todas clases. Camas, pequeñas de 60 rs. Camaras de 120 rs. Matrimonio de 160 rs. Doradas de matrimonio a 600 rs, en adelante. Calle de San Mateo, núm. 22, cuarto principal la izquierda.—2

CURACION FRONTA Y SEGURA
de los enfermedades de los ojos.—Mejora y alivio inmediato de la vista sin operaciones ni medicinas, por el sistema de lentes graduados de los Sres. Raphael y Fischer, ópticos oculistas.—Eficacia maravillosa para toda clase de enfermedades de la vista. Puerta del Sol, 9, principal derecha de nueve á once, por la mañana y de una á cuatro por la tarde.

REGALO.

Galería fotográfica de Quintín Toledo, calle de Sevilla, núm. 16.

A todo el que se retrate en la citada galería durante los meses de setiembre (á contar desde la fecha) octubre, noviembre y diciembre, se le regala una prueba colocada en un bonito marco.—7

ARRENDAMIENTO DE PASTOS.
—Se anuncia el de seis quintos del coto titulado *La Serna*, término de Santa Cruz de Mudela, provincia de Ciudad Real; que linda con las encomiendas de Mudela y Peñalejo y corresponde en propiedad a D. José Mediano, vecino de dicha villa, con quien deberán entenderse los que pretendan el arrendamiento.—1

A VOLUNTAD DE SU DUEÑO SE
venden varias tierras de labor encuadradas en la jurisdicción de la villa de Buendía, partido judicial de Huete, provincia de Cuenca.

La persona que deseé alquilarlas podrá avisarse con D. Eusebio Saiz, Clavel, 3, segundo, quien informará de su valor y demás condiciones.—4

EN LA FABRICA ANTIGUA Y
acreditada de camas de todas clases de la calle de San Mateo, núms. 12 y 14, se admiten toda clase de composturas y se varian las antiguas al estilo moderno; las doradas se corlean igualmente como sacadas de la fábrica.—2

LOS VINOS DE VALDEPENAS
tintos y blancos, del marqués de Beneméjí, se venden tónica y exclusivamente en la calle de Hortaleza, número 18.

POR TRASLACION DE LOCAL SE
hace una rebaja notable en el almacén de espejos de la calle de Atocha número 33. Se advierte que dichos espejos son de primera calidad y de un gusto elegante y bonito.—2

BALSAMO ANTIREUMATICO DE
Bursiana.—Único remedio seguro de los conocidos hasta el día, para la curación radical del reuma agudo ó crónico, articular ó muscular.

Se vende en la botica calle del León, núm. 13.—14

SE VENDEN VINOS TINTOS SUPERIORES y aguardientes secos y anisados, en las bodegas de Villacañas, calle Empedrada, núm. 4; Pueblo de Don Fadrique, esquina á la plaza, y en Santa Cruz de Mudela, calle de Morales, número 3.—2

ARIENDOS DE PASTOS EN
Alas encomiendas de Mudela y Fresnedas, acuérdenlo á su propietario en Madrid D. Francisco de las Rivas, Carrera de San Gerónimo, núm. 40, ó á su administrador en Santa Cruz de Mudela don Antonio Castañares.

SE ARRIENDA AGUA DEL CANAL de Isabel II. Carrera de San Gerónimo, núm. 40.—2

SE HACE ALMONEDA DE TODOS los muebles. Infante, 3, principal, izquierda, de diez á cuatro.—2

ALMACEN DE TABACOS HABANOS

DE

F. DE IBARRA Y MORALES.

Este establecimiento hace directamente sus compras de las principales fábricas de la Habana, y garantiza la procedencia de cuantos tabacos llevan su etiqueta.

CALLE DE LA MONTERA, NUM. 6.

MADRID.

LIQUIDACION COMPLETA.
SE VENDEN CON UN 40 POR 100 DE REDUCCIÓN.
FALDAS Y CAPAS PARA BAUTIZAR
ALGODONADAS Y FORRADAS DE SEDA, LAS MAS RICAS Y ELEGANTES QUE HAY.
LAS DE 20 Duros a 14, LAS DE 25 A 16, LAS DE 30 A 18 Y LAS DE 36 A 20 Duros, ETC., ETC.
ENVOLTURAS PARA RECIENTES NACIDOS, ETC., SE DAN EN PROPORCIÓN.

CALLE MAYOR, 12, ENTRESUELO.

PAPEL DEL ESTADO.
Se compra toda clase del mismo, Cartones, 4, principal izquierda.

CABALLO — POR AUSENTARSE
su dueño se vende un hermoso caballo andaluz, San Juan, 38, junto á la platería de Martínez.—2

GANADO VACUNO EN VENTA.
Tres vacas de leche con sus crías, una ternera de cinco meses y un novillo de catorce.

Las personas que gusten adquirirlos todos o algunos, pueden pasar á verlos y tratar de ajuste con los dueños de la quinta de la Esperanza, en el mismo establecimiento de floricultura, junto al embarcadero del canal de Manzanares.—1

OERA MAESTRA. — SE VENDE
una tabla calificada como original de Raphael, que representa la *Sacra familia*, en 40,000 rs. que es su valor en tasación. En la perfumería de Pascual calle del Arenal, núm. 6, darán razón. Se advierte que no se tratará con corredores.—1

SE VENDEN PIPAS Y MEDIAS DE
maderas de roble y castaño, sólidamente fabricadas, en casa de D. Antonino Castañares, en Santa Cruz de Mudela, y de D. Domingo de Plaza en la Puebla de Don Fadrique.



DON MANUEL MORENO
y MARTINEZ falleció el 29 de setiembre de 1865.

Su madre, hermanos y demás parientes suplican a sus amigos se sirvan encenderle á Dios.

Todas las misas que se celebren en el oratorio del Olivar el dia 29 del corriente mes se aplicarán por el alma del fallecido.

CON 100 ESUDIOS.

Cent.	mil.	2 mil.	3 mil.	4 mil.	5 mil.	6 mil.	7 mil.	8 mil.	9 mil.	10 mil.	11 mil.	12 mil.	13 mil.	14 mil.	15 mil.	16 mil.	17 mil.	18 mil.	19 mil.	20 mil.	21 mil.	22 mil.	23 mil.	24 mil.	25 mil.	26 mil.	27 mil.	28 mil.	29 mil.	30 mil.	31 mil.	32 mil.	33 mil.	34 mil.	35 mil.	36 mil.	37 mil.	38 mil.			
1.498	2.397	4.836	6.378	7.331	8.332	9.627	10.333	11.641	12.397	13.628	14.110	15.224	16.429	17.763	18.344	19.074	20.303	21.752	22.923	23.996	25.022	26.445	27.461	28.905	29.666	30.602	31.149	32.945	33.936	34.723	35.016	35.455	36.459	37.004	37.035	37.739	38.620	39.882			
1.417	2.037	4.067	5.038	6.325	7.355	8.164	9.602	10.403	11.063	12.124	13.214	14.217	15.303	16.537	17.651	18.714	19.704	20.378	21.738	22.503	23.992	24.433	24.865	25.406	26.111	26.461	26.623	26.870	27.172	27.472	28.405	29.437	30.454	31.484	32.497	33.497	34.495	35.497	36.495	37.497	38.495
1.394	2.030	3.635	4.350	5.359	6.254	7.338	8.315	9.602	10.403	11.063	12.124	13.313	14.551	15.285	16.449	17.722	18.793	20.942	21.242	21.981	22.567	23.612	24.611	25.406	26.111	26.461	26.870	27.172	27.472	28.405	29.437	30.454	31.484	32.497	33.495	34.493	35.495	36.493	37.495	38.493	
813	1.479	2.343	3.436	4.382	5.346	6.626	7.471	8.181	9.413	10.476	11.963	12.712	13.341	14.773	15.769	16.334	17.734	18.793	20.942	21.242	21.981	22.567	23.612	24.611	25.406	26.111	26.461	26.870	27.172	27.472	28.405	29.437	30.454	31.484	32.497	33.495	34.493	35.495	36.493	37.495	38.493
361	1.838	2.394	3.675	4.353	5.270	6.457	7.365	8.332	9.415	10.476	11.963	12.712	13.262	14.931	15.769	16.295	17.734	18.793	20.942	21.242	21.981	22.567	23.612	24.611	25.406	26.111	26.461	26.870	27.172	27.472	28.405	29.437	30.454	31.484	32.497	33.495	34.493	35.495	36.493	37.495	38.493
621	1.477	2.319	3.446	4.346	5.270	6.457	7.365	8.332	9.415	10.476	11.963	12.712	13.262	14.931	15.769	16.295	17.734	18.793	20.942	21.242	21.981	22.567	23.612	24.611	25.406	26.111	26.461	26.870	27.172	27.472	28.405	29.437	30.454	31.484	32.497	33.495	34.493	35.495	36.493	37.495	38.493
634	1.896	2.394	3.675	4.353	5.270	6.457	7.365	8.332	9.415	10.476	11.963	12.712	13.262	14.931	15.769	16.295	17.734	18.793	20.942	21.242	21.981	22.567	23.612	24.611	25.406	26.111	26.461	26.870	27.172	27.472	28.405	29.437	30.454	31.484	32.497	33.495	34.493	35.495	36.493	37.495	38.493
634	1.896	2.394	3.675	4.353	5.270	6.457	7.365	8.332	9.415	10.476	11.963	12.712	13.262	14.931	15.769	16.295	17.734	18.793	20.942	21.242	21.981	22.567	23.612	24.611	25.406	26.111	26.461	26.870	27.172	27.472	28.405	29.437	30.454	31.484	32.497	33.495	34.493	35.495	36.493	37.495	38.493
691	1.714	2.367	3.645	4.340	5.267	6.436	7.349	8.315	9.403	10.469	11.959	12.708	13.258	14.927	15.765	16.292	17.734	18.793	20.942	21.242																					